# マスカットだより



岡山市立野谷小学校発行 R5.3.1(水) HPはリニューアルに向けて準備中です。

No. 15

# 3学期も残すところ4週間 ラストスパート!



今年は寒さの厳しい冬でしたが、気温が上がる日もあり、春が着実に近づいてきていると感じます。2 月もあっという間に過ぎていきましたが、学校行事がぎゅっと詰まったひと月でした。

今日からは、3 月となり、今年度の最終月となってしまいます。新型コロナウイルス感染症も流行から3年となり、子どもたちの日常の中での「慣れ」も出てきていると感じています。マスクをしての学校生活や給食の黙食も当たり前の日常となり、子どもたちはその中で、できることを精一杯がん

ばっています。新型コロナウイルス感染症に関わる制限も昨年度の今頃に比べれば、ずいぶん変わってきました。学校行事は延期されたり、中止になったり、全校であつまることもほとんどありませんでしたが、今年はこれまでの学校行事に近づいてきた感があります。そのような日常の中で、子どもたちは毎日精一杯がんばって過ごしています。1年の総まとめの3月。マスクでな



かなか表情を見ることはできませんが、一人一人の笑顔は毎日きらきら輝いています。その輝きを来年度につなげることができるようがんばってほしいと思います。

6年生にとっては、いよいよ小学校生活さいごの月になります。今までの頑張りや思いを大切に、残り一日一日を大切に過ごし、卒業の日を迎えてほしいと思います。

# まとめの月にこの一年を振り返ってみましょう。

一年間の総まとめの3月です。ついこの前始まったと思っていた令和4年度があとひと月で終わろうとしています。一年を振り返ってどんな一年だったでしょうか。4月に新しい学年になり、どんな目標を立てたかおぼえているでしょうか。「〇〇をがんばりたい。」「□□ができるようになりたい。」「毎日◎◎を続ける」などいろいろな目標を持ってスタートした1年だったと思います。4月から新しい学年になって300日以上がたちました。学校だけではなく、家庭や地域での毎日の生活全てが子ども達一人一人の成長につながっています。

今年度最後のひと月、まとめとして一年を振り返ってみましょう。お家で、4月に立てた目標について話題にしてみてください。できているならその頑張りをしっかりと認めていただき、できていないなら残りの日々で、目標に少しでも近づけるようサポートしていただきたいと思います。1年の振り返りを大切にしていただきたいと思います。

### 子どもたちの成長を支えてくださる方々に感謝

この一年、子どもたちは多くの方々に支えられて成長してきました。学校の教職員や保護者の方々はもとより、地域の皆様をはじめ学校に関わってくださっている多くの方々のサポートがあっての子どもたちの成長だと思っています。ゲストティーチャーだけでも今年多くの方々においでいただきました。個人的なサポートはもとより、野谷をこよなく愛する会のみなさんや福祉関係の団体、警察署や消防署、郵便局、公民館…本当に多くの方々が支えてくださいました。教育委員会やスクールカウンセラーの先生には授業中に各クラスを回っていただきました。警察や地域安全推進委員の方々には子どもの安全や防犯について、教育関係機関の先生方には子どもたちの様子などについて相談をさせていただき、アドバイスもしていただきました。野谷小の子ども達のために多くの方々が協力してくださっていることに感謝しています。これからも地域の方々や関係機関との連携をより大切にして行きたいと考えています。それが野谷小の「強み」だと思っています。多くの方々と関わりを持って成長できる野谷小の子ども達は幸せです。

#### <3月の主な学校行事>

3月1日		学遊タイム(2・5年遊)
2	木	町別児童会(5時間目)ありがとうの会14:45~15:00 下校指導15:00
3	金	
4	土	
5		
6	月	TV朝会 委員会
7	火	
8	水	学遊タイム(6年遊)
9	木	誕生日給食(2・3月)
10	金	香和中学校区あいさつ運動の日 集金引き落とし日
11	土	
12		
13	月	音楽集会 クラブ
14	火	スクールカウンセラー来校
15	水	6年給食終了 学遊タイム(1・3年遊)
16	木	6年11:50下校 卒業式準備(4・5年:15:30下校、1~3年:13:30下校)
17	金	卒業式(1年~4年家庭学習) 5年11:20下校
18	土	
19	$\Box$	
20	月	
21	火	春分の日
22	水	学遊タイム(4年遊)
23	木	1年~5年給食終了 13:45下校
24		修了式 退任式 11:50下校
25	土	春休み
26		
27	月	
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	ちょっと一息 学校クイズ!
		学校クイス:

#### 登下校について

最近登下校が乱れているように感じます。登校時に「あれ?同じ登校班じゃないはず」とか、下校時にすぐに他の班に合流している班がいます。班長・副班長を中心に集団下校をするのが野谷小の「良い当たり前」です。お家でもきちんと登下校ができてい

るかお話をして みてください。 安全な登下校に 心がけましょう!



#### 卒業式について

3 月に入り卒業式の練習が本格化してきました。

本年度の卒業式は 3 月 17 日に開催されます。来賓は中学校区で協議し、地域協働学校運営委員の方としています。(学校規模でお呼びする方の数は異なります。)

マスクについては、教育委員会からの通知で、教職員、在校生は外すことを基本とし、来 賓、保護者の方には着用をお願いすることになっています。

少しずつ緩和されています。



どこにあるでしょう? これから花盛りの季節がやっ てきます。看板が見えなくなる くらい花がいっぱいになると うれしいですね。

#### <前回の答え>

ご存じ給食の白板です。給食メニューにそって栄養素別に食材を分けてはっていきます。 慣れた 6 年生はあっという間に完成させます。

# 2月の学校の様子をダイジェストで紹介

#### 〇備前焼体験(2/2)4年

4年生の社会科で岡山県について学んでいます。 その一環で備前焼体験をしました。陶芸家の先生に ゲストティーチャーに来ていただき、実際に土(粘 土)に触れ、形を作り上げました。作品は焼いてい ただいて後日届く予定です。できあがりが楽しみで すね。





#### 〇新1年生入学説明会と体験入学(2/8)1年

来年度入学予定の新1年と1年生が体験入学で楽しい時間を過ごしました。これまで2年間は新型コロナウイルスの影響で中止していましたが、 久しぶりに開催することができました。教室で「新」と「現」1年生対抗 双六大会が開催されたそうです。サイコロの目に一喜一憂。歓声が遠くま で聞こえていました。





#### ○クラブ見学(2/13)3年

3年生が来年度のクラブを決める参考にするためにクラブを見学して回りました。クラブ長の説明に耳を傾け、一生懸命にメモをしていました。 自分が入りたいクラブが決まったかな?

## ○国際理解教育の出前授業(2/17)4年

岡山市国際課から2名の月とティーチャーにおいでいただき、岡山市の交流都市の学習を通して行政の役割について学びました。サンノゼ市(アメリカ)、サンホセ市(コスタリカ)プロブディフ市(ブルガリア)洛陽市(中国)、富川市(韓国)、新竹市(台湾)、ウマティラインディアン居留区(アメリカ)グアム準州(アメリカ)の8カ所と友好交流を行っていることや交流をするきっかけなどについて学びました。サンノゼとサンホセは英語とスペイン語の違いだけであるとか、サンノゼとサンホセはすでに交流していたところに岡山市がはいった(友だちの友だちはみんな友だち的な)ことで、友好交流都市となったなど、普段聞くことのないようなお話も聞けました。あっという間に時間が過ぎていきました。





#### Oすこやか委員会(2/15)

本年度最後のすこやか委員会が開催されました。児童保健・環境委員会から学区クリーン作戦の様子や「予防戦隊マモルンジャー」の取組の紹介をしました。新体力テストの結果と考察、健康教育について説明をしたのち、学校眼科医の辻先生から、目のアレルギーの講話をいただきました。グループ協議では子どもたちの健康をテーマに話し合いました。(詳しくは学校保健だよりをご覧ください。)



#### ○参観日と学級懇談(2/21)

今年度最後の参観日と学級懇談でした。参観制限のない参観日であり、1月に引き続き、 少しでも普段の生活を見ていただけるように休み時間や掃除時間の参観も可能にしました。 多くの保護者の方が少し前に来校されていました。授業以外の姿を見ていただけた感想も是 非お寄せください。1年生と6年生は親子活動がありました。1年生は体育館で「新聞じゃ んけんとしっぽとり鬼」6年生は教室で、卒業式のコサージュづくりをしました。







#### 06年生を送る会(2/24)

全校児童が出し物の練習や掲示物を作成し、6年生の卒業をお祝いしました。各学年趣向を凝らし、楽しい出し物を考えていました。全校で体育館に一堂に会してではなく、学年の出し物を6年生の前で披露する形で、他学年の出し物や全校クイズは教室のテレビを通じて楽しみました。もちろん先生もです。(ビデオ撮影したものを放送。結構盛り上がりました。)思い出ビデオでは涙を流している子も…。小学校の思い出がまた1ページ増えたことでしょう。5年生は司会など裏方として支えていました。6年生に向けて少しずつ準備が進んでいます。







## ○餅つき体験(2/24)3年

3年生の総合的な学習の時間の一環で、餅つき体験をしました。野谷をこよなく愛する会の方々のサポートで、つきたてのお餅も食べることができました。やはりつきたてはおいしくて、白餅と豆餅あわせて4つおいしそうにほおばっていました。給食を食べたあとにも関わらずです。つきたてのお餅のおいしさは格別でした。田植え→稲刈り→お飾りづくり→餅つき体験と「お米」に関わる一連の活動のまとめでした。ずっとずっと心に残る学習となることでしょう。

